

Anlaufstelle gegen Häusliche Gewalt – AHG Aargau

Im Jahr 2018 war unser Fokus darauf gerichtet, die Angebote der AHG zu festigen. Wir überlegten, wie wir Selbstmelder/innen noch besser erreichen können. Aus diesem Grund haben wir auf der Homepage ein Chatfenster eingerichtet, um eine weitere Kontaktmöglichkeit anbieten zu können. Wie im Vorjahr konnten die Gewaltberatungen mit demselben Interesse von Betroffenen angeboten und durchgeführt werden. Gewaltberatung bedeutet Opferschutz. Die proaktive Ansprache nach einem Polizeieinsatz hat sich in der Praxis bewährt, denn je mehr Gewaltausübende sich ihres Verhaltens bewusst werden und dieses auch verändern, desto weniger Opfer müssen betreut werden. Zum besseren «Opferschutz» wurde im April 2018 die Istanbul-Konvention in der Schweiz angenommen. Bund wie Kantone sind nun dabei, diese umzusetzen.

Die AHG hat sich auch im Jahr 2018 in verschiedenen Arbeitsgruppen engagiert. So fanden Sitzungen zum Thema Häusliche Gewalt und Flüchtlinge statt. Bei den Flüchtlingen zeigte sich, dass sie oftmals mehrfach von Gewalt betroffen sind. Sie leiden vermehrt unter kurz- und langfristigen psychischen, gesundheitlichen und psychosozialen Folgen. Für sie steht nicht die Gewalt im Vordergrund, sondern Fragen nach ihrem Aufenthaltsstatus, Unterkunft und Einkommen. Auch fand eine Weiterbildung zum Thema Häusliche Gewalt im Alter statt, welche für Spitexmitarbeiter/innen durchgeführt wurde. Die AHG stellte ein Programm zusammen mit Informationen zur allgemeinen Thematik, rechtlichen Facts und den wichtigsten Aspekten in der Pflege zu Hause.

Nicole Blunier ist Anfang 2018 ins AHG-Team eingestiegen. Sie ist hauptsächlich als Springerin tätig und unterstützt das Team bei Abwesenheiten wie Weiterbildungen oder längeren Ferien. Das Team ist sehr dankbar, so kompetente Unterstützung erhalten zu haben. Daniela Bartling hat sich entschieden, auf Anfang 2109 das AHG-Team zu verlassen und wird sich einer neuen Aufgabe zuwenden.

Statistische Zahlen 2018

Beratene Personen	434
Selbst- und Drittmelder	250
Langzeitberatungen	75
Gewaltberatungen	46

Isabelle Holder
Leiterin AHG Aargau